



INVERSIONISTAS, EXPECTANTES: ANALISTAS

Alargue en revisión del TLCAN generará cautela

En lo que va del año, México ha sorteado la incertidumbre y la IED se ha mantenido firme, pero entorno podría cambiar

Yolanda Morales y Guillermo Barragán
EL ECONOMISTA

ANALISTAS ALERTAN sobre la cautela que podrían asumir los inversionistas el año entrante, si se prolonga la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLCAN) y las elecciones del 2018.

Ése es uno de los factores que están asumiendo para anticipar una desaceleración en el crecimiento económico respecto del estimado que tienen para este año, concuerdan expertos de BBVA Bancomer, Banco Base y Ve Por Más.

No obstante, tendrían que ocurrir sucesos inéditos, de gran intensidad y poco probables, para afectar el ánimo de los inversionistas, matizó aparte el director de Estrategia y Gestión de Portafolios en Invex, Rodolfo Campuzano.

De acuerdo con el economista en jefe de BBVA Bancomer, Carlos Serrano, la actividad económica alcanzará este año una expansión de 2.2%, una tasa que no podrá sostenerse para el 2018, cuando estima un incremento de 2 por ciento.

Por otra parte, el flujo de la Inversión Extranjera Directa (IED) hacia México no se ha visto notablemente afectado en el transcurso del año, a pesar de la incertidumbre con que inició por el futuro del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), porque se mantuvieron los planes conforme lo agendado.

De hecho, en el primer semestre del 2017, el flujo de inversión procedente de los Estados Unidos registró un incremento de 19.5%, respecto del mismo periodo del 2016, y se posicionó como el segundo dato acumulado más alto para un periodo similar desde el 2013, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Economía.

“La IED no se ha visto afectada en el 2017, si bien el menor dinamismo sí se presentó en la domés-

INVIERTEN PESE A TRUMP

A pesar de que el flujo de IED acumulada al primer semestre del 2017 registró un ligero descenso respecto al año previo, la IED procedente de EU se aceleró en el mismo periodo y se posicionó como la segunda mayor en cuatro años.

Flujos de IED hacia México desde Estados Unidos, acumulado al primer semestre (MILLONES DE DÓLARES)



FUENTE: SE

GRÁFICO EE: STAFF

US3,000 MILLONES

por concepto de nuevas inversiones se han captado de EU en México durante el primer semestre del año, casi el doble respecto de los US1,600 del año pasado.

“La IED no se ha visto afectada en el 2017, si bien el menor dinamismo sí se presentó en la doméstica que sí ha venido disminuyendo”, dijo. La misma información de la Secretaría de Economía conlleva que el flujo de nuevas inversiones hacia México desde los Estados Unidos, acumulado al primer semestre, fue de 3,000 millones de dólares en el 2017, recursos que duplican los 1,600 millones que ingresaron en el mismo periodo del año anterior.

Es ahí, en las nuevas inversiones, donde debemos fijarnos para identificar el atractivo de los capitales extranjeros por México, explicó Alfredo Coutiño, director de Moody's Analytics.

EL CRISTAL CON QUE SE MIRA

La analista de Ve por Más, Mariana Ramírez, explica que conforme se den a conocer los acuerdos clave

sobre la renegociación del TLCAN, el mercado y los consumidores lo tomarán en consideración y se desbaratarán las decisiones de inversión y gasto. No obstante, ante todas las posibilidades que se pueden presentar en la renegociación, en Ve por Más, también consideran que la actividad económica sufrirá una desaceleración que llevará la tasa del PIB a un nivel de 2 a 2.1% el próximo año. No obstante, el director de Estrategia y Gestión de Portafolios en Invex, Rodolfo Campuzano, matiza que “tendrían que presentarse sucesos inéditos de gran intensidad y conflicto (en las elecciones presidenciales) para generar gran afectación en los mercados”.

Invex estima que este año la economía registrará un crecimiento de 1.9%, pero aún no tiene expectativas para el 2018.

“El desempeño económico tiene riesgos menos latentes que el año pasado por la expectativa de menor inflación, y la posible baja de tasas, lo que debería ayudarle a la economía a mantener una inercia de crecimiento positivo cercana a 2%”, finalizó.

ymorales@eleconomista.com.mx